

*Silent Key*

### Jean Gapany HB9BEB - Un vrai radioamateur s'en est allé...

Marc Torti HB9DVD (Président la section Valais/Wallis de l'USKA)

Il y a bien longtemps dans les années 80, j'ai eu l'honneur, que dis-je, le privilège suprême de mettre les pieds dans le shack de Jean, HB9BEB. Je me rappelle de cette visite avec mon papa, qui voulait à cette époque devenir radioamateur. C'était comme rentrer dans la salle des coffres d'une banque, on sentait ce secret, cet endroit était mystérieux, et Jean nous avait bien fait comprendre quelle chance nous avions... Et pour moi qui ne faisais que de la CB à puissance légale, quel rêve...

Né le 18 décembre 1942, habitant Grimisuat, entré dans la section VS en 1974, c'est à cause d'un défi ou plutôt d'une provocation de son regretté ami Roland HB9YA, que Jean se décide à voir de plus près ce qu'exige une licence de radioamateur. Le 19 février 1974 il reçoit de la DAT de Sion les „Brochures destinées à la préparation de l'examen“. Il potasse la CW et rafraîchit la technique. Le 26 mai 1975 inscription et 25 juin départ pour Berne, Speichergasse 6. Seul inscrit pour la totale, il est pris en charge par Messieurs Mettler et Salvetti et à 12:00, il s'installe à la Walliserkanne pour fêter en tête-à-tête avec trois de blanc la réussite d'une épreuve dont il n'avait pas connaissance 2 ans plus tôt. Le 26 juin arrive le „papier“ et une semaine plus tard, le call sign. Taxes, cotisations et le voici entré dans la



**Automne 1979 avec quelques collègues de l'USKA Valais: présentation des radioamateurs au public à la Placette de Monthey. HB9BEB, Jean est président; HB9AUH, Alain Nicole de Monthey secrétaire-caissier; HB9BAX, Jean-François Moulin trafic-manager.**

famille des membres actifs sous le numéro USKA 2973 le 16 août 1975.

Les QSO s'enchaînent, le temps passe et les activités se multiplient. Il trafique à ses débuts avec un peu de CW, puis la phonie entre 160m et 23cm, du satellite et quelques E-sporadic. HB9BEB/mm avec son regretté copain Toto, des contests, seul ou entre amis et dans la section avec quelques souvenirs gratinés. Il occupera les 1ère, 2ème et 3ème places lors des contests de Noël en phonie et sera le premier Valaisan à faire le H26 OC.

Il tiendra ensuite la baguette du QSO Suisse sous l'indicatif HB9A le dimanche matin. 1er QSO CH en juin 1985 avec HB9AUO, Fritz, pour prendre la relève d'Etienne, HB9DX, puis dès 1988 HB9BEB sera seul maître à bord pendant plus de 20 ans. Le 28 février 2004 pour les 75 ans de l'USKA, Jean sera promu Membre d'honneur de l'USKA.

Mais de toutes ces activités visibles ou plutôt audibles il y en a une qui le passionne le plus: la construction de ses propres appareils. Il ne se qualifiera pas d'amateur «plug and play» et mettra quand même plus de 25 ans pour acheter sa première station, un MP1000. Jean n'aime pas le QRP, il aime se faire entendre clairement et recevoir les meilleurs reports !!! 59+60 (dommage qu'on soit limité à 1 kW ?!)

A la section USKA-Valais, Jean occupera divers postes, dont celui de président entre 1988 et 89 et de 1992 à 93, puis sera responsable du matériel pendant des années. Grand participant aux contests dans sa jeunesse, il garde la nostalgie du H26 en HF et dans un élan de générosité laisse les contests VHF-UHF à la relève... Mars 1995: „Il n'y a rien de plus gratifiant que de faire un QSO avec une station „home made“. Et c'est égal si tout ne marche pas avec le même confort que celui d'un produit de grande série Made in Japan. Je regrette le temps où l'on commençait à être sur l'air qu'après avoir construit son émetteur“.

2007 Jean prend la retraite après des années à la tête de Sionic, il peut enfin se consacrer à sa passion à plein temps mais malheureusement sera rapidement rejoint par la maladie. On l'entendra de moins en moins sur les ondes en phonie, puis ne sera plus

que présent en CW et passera en QRT définitif le 30 septembre 2011.

Jean laissera un grand vide derrière nous, un vrai radioamateur, passionné, bricoleur, engagé.

73's le BEB et n'oubliez pas de nous envoyer quelques bonnes ondes depuis là-haut...



**Jean HB9BEB devant sa station**

*Silent Key*

### Dr. med. dent. Margaretha Hubacher, HB9ARC

Kurt Bindschedler HB9MX

Nach Beendigung des Studiums und Promotion zum Dr. med. dent. erwarb Greta Hubacher 1965 den Fähigkeitsausweis zur Bedienung einer Amateur Radio Station. Amateur Radio ist eine halb wissenschaftliche Freizeitbeschäftigung. Greta hatte keinerlei Mühe, die anspruchsvolle amtliche Prüfung zu bestehen. Danach übernahm sie eine grosse Zahnarzt-Praxis in Frauenfeld.

Den Völkerverbindenden Effekt dieser Tätigkeit erkannte Greta sehr schnell. In kurzer Zeit konnte sie, auch dank ihrer vorzüglichen Sprachkenntnisse sowohl in SSB als auch in CW Verbindungen mit Gleichgesinnten auf der ganzen Welt herstellen. Im Verlaufe von rund 30 Jahren hat Greta Bestätigungen von Kontakten mit den meisten Ländern, Territorien und abgelegenen Inseln der Welt zur Kontrolle vorweisen können. Sie ist daher mit 337 Ländern im weltbekannten Honor Roll der ARRL aufgeführt.

Auf der Schweizer Spitzenrangliste ist sie sogar die einzige Frau (2011: Rang 19). Als ein Nebenprodukt der Funkerei